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Новое в Новое в 
законодательстве: законодательстве: 
какие земли признают какие земли признают 
неиспользованными.неиспользованными.

Отключение отопления Отключение отопления 
и горячей воды стало и горячей воды стало 
традицией. традицией. 

Подробности Подробности 
отравления отравления 
в Кугесьском лицее. в Кугесьском лицее. стр. 8

АКТУАЛЬНО ДЕЛО ЧЕСТИ

ВАЖНО 

ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ

Новости Новости 
финансового рынкафинансового рынка

Доброе начало с неясными Доброе начало с неясными 
перспективамиперспективами

Работа председателя Комитета Госдумы по финансовому рынку 
Анатолия Аксакова связана, конечно же, в первую очередь с 
финансами. И если на приеме граждан в Чувашии депутат занимается 
их частными проблемами, то в масштабах страны получается такой 
всеобщий прием, посвященный нашим с вами деньгам. 

Депутат ЧГСД от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ Сергей 
Муравьев уже участвует 
в боях за освобождение 
Курской области.

Председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в 
Госдуме Сергей Миронов 
предложил правительству 
РФ представить программу 
мер по стабилизации цен на 
продовольственные товары.

Нужны крайние мерыНужны крайние меры

Испокон веков земля была 
не только кормилицей, но и 
предметом спора и причиной 
войн. С годами характер 
земельных отношений 
изменился мало. Более 
того, в России сложилась 
парадоксальная ситуация: 
нехватка земли и ее 
одновременно избыток – так 
называемые неиспользуемые 
земли.

ТРИ ГОДА 
НА РАЗДУМЬЕ 
Календарное начало весны оз-

наменовалось вступлением в силу 
изменений, внесенных в феде-

ральное законодательство в сфе-
ре земельно-имущественных от-
ношений. Фактически нынешние 
дополнения и уточнения явились 
продолжением процесса совер-
шенствования земельного законо-
дательства. У землепользователей 
нет оснований для волнения: кар-
динальных перемен не будет. Тем 
не менее на некоторых положени-
ях стоит остановиться подробно. 
Во-первых, землепользовате-

лям дан трехлетний срок для осво-
ения земельных участков, распо-
ложенных в населенных пунктах, 
а также предоставленных для ве-
дения садоводства и огородниче-
ства. 

– С 1 марта у всех рос-
сиян появилась возмож-
ность через «Госуслуги» 
установить самозапрет на 
кредиты. Сам воспользо-
вался этой опцией и сове-
тую всем, кто не планирует 
в ближайшее время брать 
кредиты и при этом опа-
сается, что без его ведома 
мошенники могут офор-
мить на его имя заем, – рас-
сказал Анатолий Аксаков. 
– Также ограничение бу-
дет актуально для людей, 
склонных к импульсивным покуп-
кам.
Планируем рассмотреть законо-

проект о возможности граждан раз 
в пять лет уходить на кредитные 
каникулы. В этом случае в течение 

полугода можно будет не обслужи-
вать долг и спокойно решать свои 
финансовые вопросы.
Запретили банкам и МФО ма-

нипулировать полной стоимостью 
кредита. Финансовые организации 
обязаны раскрывать все условия 
на первой странице договора. Про-
должим делать наш финансовый 
рынок все более прозрачным и по-
нятным для всех потребителей.
Планируем отрегулировать ры-

нок рассрочки. Сейчас в ряде слу-
чаев рассрочка предоставляется 
при условии завышения цены то-
вара, так что в итоге выгоднее ста-
новится даже взять кредит. Законо-
дательно запишем, что рассрочка 
выше определенной суммы долж-
на регулироваться законом ровно 
так же, как кредитный процесс. 

На своей странице в «ВК» 
Сергей Иванович рассказал, 
что заключил контракт с Мин-
обороны России для участия в 
СВО.

«Считаю, что каждый муж-
чина, который присягнул на 
верность Отечеству и РФ, дол-
жен встать на защиту свободы, 
независимости и конституци-
онного строя России, наро-
да и Отечества! – написал он 
в своем обращении. – Мною 
принято решение, и я подпи-
сал контракт с МО РФ для уча-
стия в СВО.
Не могу жить спокойно, ког-

да наши сыновья в окопах, ког-
да вижу, что парни устали и им 
очень нужна помощь.
Всем нужен мир: и фронту, 

и тылу.
Спасибо друзья за все! 

С Богом!»

Теперь уже два депутата 
ЧГСД от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ воюют в зоне СВО: Юрий 
Богданов и Сергей Муравьев. 
Гвардии старший сержант Му-
равьев – в Курской области, 
его сын Иван – на донецком 
направлении.

К концу фев-
раля инфляция 
в годовом ис-
числении уско-
рилась до 10,1%. 
Только за одну 
неделю (с 18 
по 24 февра-
ля) рост цен на 
плодо овощную 
продукцию со-
ставил 1,0%.

«Волна по-
дорожания не спадает. Боль-
ше всего страдают малообе-
спеченные слои населения 
и пенсионеры, для которых 
инфляция в полтора раза 
выше среднего показателя. 
Правительство не реагирует, 
не считая удивительных за-
явлений чиновников о том, 

что богатеющие россия-
не все больше едят. Надо 
срочно действовать. Я вижу 
только один способ остано-
вить эту вакханалию: замо-
розить цены – и отпускные, 
и розничные – на наиболее 
востребованные продо-
вольственные товары», – 
убежден политик.

Пред с е д а т е л ь 
СРЗП отметил, что в 
условиях рыночной 
экономики ценовой 
мораторий – край-
няя мера, и она не 
может быть долго-
временной.

«Срок – пока пра-
вительство не пред-
ложит комплекс мер 
по обузданию ин-
фляции, в том числе 

как пресечь попытки «навер-
стать упущенное» после раз-
морозки цен. Готовы включить-
ся в эту работу, главное, чтобы 
государство наконец всерьез 
взялось за регулирование цен, 
а не продолжало уповать на 
«волшебную руку» рынка», – за-
ключил Сергей Миронов.

ÊÑÒÀÒÈ
Â ðåéòèíãå äåïóòàòîâ 
Ãîñäóìû ïî îõâàòó 

ïóáëèêàöèé â 
ðóññêîÿçû÷íûõ Telegram-
êàíàëàõ â ôåâðàëå 2025 
ãîäà Àíàòîëèé Àêñàêîâ 
ðàñïîëîæèëñÿ âî âòîðîé 
ñòðî÷êå (44,7 ìëí). Ïåðâûì 
çíà÷èòñÿ ïðåäñåäàòåëü 
Ãîñäóìû Âÿ÷åñëàâ 
Âîëîäèí.

Сергей Муравьев Сергей Муравьев 
уехал на СВОуехал на СВО
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО
ЗЕМЛЯ И ЛЮДИ

Доброе начало с неясными Доброе начало с неясными 
перспективамиперспективами

Ó çåìëåïîëüçîâàòåëåé 
íåò îñíîâàíèé 
äëÿ âîëíåíèÿ: 
êàðäèíàëüíûõ ïåðåìåí 
íå áóäåò.

Ó ñîáñòâåííèêîâ 
çåìåëüíûõ ó÷àñòêîâ 
åñòü òðè ãîäà, ÷òîáû 
îïðåäåëèòüñÿ, íóæåí 
èì ó÷àñòîê èëè íåò.

«Ìû íå çíàåì, 
÷òî äåëàòü 
ñ òàêèìè 
ó÷àñòêàìè».

Во-вторых, определе-
ны четкие критерии для 
признания земель неис-
пользованными. Прежде 
эти параметры были раз-
мыты, и лазейками в зако-
не пользовались неради-
вые хозяева и земельные 
спекулянты. Теперь же 
согласно изменениям в 
законодательстве забро-
шенным участком или 
домом будет считаться 
отсутствие фундамента 
в течение двух лет; от-
сутствие объекта капи-
тального строительства 
с зарегистрированными 
правами или же на-
личие неэксплуа-
тируемого, частич-
но разрушенного 
здания с выбитыми 
стек лами; отсутствие 
работоспособных 
коммуникаций в те-
чение 5 лет. Кроме 
того, для участков, 
выделенных под садовод-
ство и огородничество, 
признаками неиспользо-
вания будут считаться за-
хламление и зарастание 
сорной растительностью 
более половины площа-
ди, а также отсутствие по-
садок сельхозкультур. 
Как пояснила на не-

давнем еженедельном 
совещании в Доме пра-
вительства руководи-
тель Управления Рос-
реестра по Чувашии 
Екатерина Карпеева, у 
собственников земель-
ных участков есть три 
года, чтобы определить-
ся, нужен им участок или 
нет. Если нет, то владе-
лец может отказаться, 
тогда этот земельный 
участок автоматически 
станет муниципальной 
собственностью. Если 
нужен, то собственник 
должен предпринять 
необходимые меры для 
приведения его в при-
годное состояние со-
гласно назначению и 
виду разрешенного ис-
пользования. При этом, 
если спустя установлен-
ный срок земля оста-
нется захламленной, 
наполовину поросшей 
сорной травой, на ней 
не будет выращиваться 
сельхозпродукция, а на 
участке, предоставлен-
ном под строительство, 
не будут производить-
ся строительные рабо-
ты, то владельцу могут 
вручить предписание об 
устранении нарушений. 
Если после повторной 
проверки нарушение 
не будет устранено, по-
следует инициирование 
судебного процесса об 
изъятии участка.

НЕТ ПРИЧИН 
ДЛЯ ТРЕВОГИ
Справедливости ради 

надо сказать, что еще до 
вступления нового за-
кона в силу местные му-
ниципалитеты направи-
ли председателям СНТ 
справку (таблицу) для 
заполнения, в которую 
надо вписать данные о 
владельцах участков, в 
том числе заброшенных. 
То есть база данных уже 
была готова. 
Сведения, поступив-

шие от председателей 
СНТ, а также от соб-
ственников соседних 
участков и в рамках 
межведомственно -
го взаимодействия, 
сначала будут прове-
ряться. После этого 
определят, насколько 
активно собственники 
используют свои участки 
по назначению или во-
обще не используют. Если 
на основании проверки 
участок будет признан за-
брошенным, собственни-
ку направят предписание 
об устранении наруше-
ния. Что касается садо-
водства, то собственнику 
может быть достаточно 
просто приехать, убрать 
мусор и скосить траву. 
А вопрос о том, строить 
на таком участке или нет 
– это его право, а не обя-
занность. 
Как пояснила Екате-

рина Карпеева, изъятие 
земли будет применять-
ся как крайняя мера, по-
скольку главной целью 
закона является воз-
вращение участков в хо-
зяйственный оборот, а 
задачей – не наказание, 

а стимулирование 
людей использовать 
участки по назначе-
нию. «Землевладель-
цам не стоит пугаться, 
что сейчас к ним явит-
ся инспектор с уве-
домлением об изъя-
тии участка ввиду его 

захламленности или за-
брошенности, – сказала 
руководитель ведомства. 
– Во-первых, перечень 
мероприятий по освое-
нию земель и признаков 
неиспользования нахо-
дится еще в разработке. 
Предполагается, что эти 
нормативные документы 
вступят в силу 1 сентября 
2025 года. Во-вторых, на-
чиная с 1 марта 2025 года, 
землепользователю да-
ется три года на освое-
ние участка. Поэтому за-
кон заработает в полную 
силу с 2028 года».

Стоит обратить внима-
ние и на такую важную 
законодательную норму, 
которая стала действо-
вать с 1 марта, – это при-
остановление учетно-ре-
гистрационных действий 
с земельными участками, 
границы которых не уста-
новлены. Ограничение 
также коснется зданий 
и сооружений, располо-
женных на неотмежеван-
ных земельных участках. 
Также запрещается со-
вершать сделки с участ-
ками без установленных 
координат.

А ЧТО ПОТОМ?
Никто не спорит: мера 

– своевременная и нуж-
ная. Но возникает законо-
мерный вопрос: а дальше 
что?

Представим такую си-
туацию: пройдет три года, 
а земельный участок в 
СНТ как был заброшен-
ным, так и остался неис-
пользованным. По зако-
ну его будут изымать. А 
потом что с ним делать? 
Хорошо, если участок 
расположен в СНТ, нахо-
дящемся в пригородной 
зоне – его, как сообщили 
автору этих строк в Рос-
реестре, можно продать 
в приоритетном порядке 
членам товарищества, а 
как быть с теми, которые 
находятся вдали от горо-
да? 

– Мы не знаем, что де-
лать с такими участками, 
– честно призналась на-
чальник отдела земель-
ных и имущественных от-
ношений администрации 
Алатырского муници-
пального округа Викто-

рия Пилина. – У нас, 
к примеру, за Сурой 
есть СНТ, где более 
одной тысячи участ-
ков. Многие из них 
не обрабатываются. 
Значит, их надо изъ-
ять. А потом? Раз-
дать многодетным 
семьям? Но им такие 

участки не нужны. 
Этот же вопрос мы 

адресовали Управлению 
Росреестра по Чувашии.

– Как это так – «не нуж-
ны»? – удивились там. – На 
этих территориях мож-
но построить, к примеру, 
коттеджный поселок. 

– Это бредовая идея! 
– отрезал известный ала-
тырский предпринима-
тель, строитель Юрий 
Абубекеров. – Мы еще лет 
десять назад в Чуварлеях 
– а это село находится ря-
дом с городом – построи-
ли 12 коттеджей, и четы-
ре из них до сих пор не 
продали. Сейчас дома на 
окраине города с земель-
ными участками продают 
за 200-300 тысяч рублей, 
и то спроса на них нет. А 
ведь, чтобы освоить зем-
ли того же СНТ, нужны 

большие затраты: надо 
выкорчевывать деревья 
и кустарники, сносить и 
вывозить старые доми-
ки, строить инженерные 
коммуникации… Нет, это 
абсолютно нереально.

– Мы можем наступить 
дважды на одни и те же 
грабли, – высказал свое 
мнение один из глав му-
ниципального округа, 
который попросил не на-
зывать имени. – Лет семь 
назад в нашем районе 
по требованию прокура-
туры попытались изъять 

заброшенные земли в де-
ревнях, но потом задума-
лись: а что с ними делать? 
Обрабатывать их смысла 
нет, продать невозмож-
но. Они зарастут, и мы 
нарвемся на наказание 
прокуратуры. Конечно, в 
районе от этой затеи от-
казались. 

– Да, такая проблема 
вполне может возник-
нуть, – соглашается пред-
седатель Комитета по 
аграрным вопросам, при-
родопользованию и эко-
логии Госсовета Чувашии 
Алексей Шурчанов. – Не 
каждый инвестор захочет 
вложить деньги в освое-
ние таких участков, тем 
более они, как правило, 
расположены вдали от 
городов. По моему мне-
нию, чтобы их стимулиро-
вать, нужно разработать 
меры государственной 
поддержки, то есть раз-
личные льготы. Впрочем, 
время есть – впереди еще 
три года. За этот срок, ду-
маю, пути решения про-
блемы найдутся. А пока 
закон надо выполнять. 

Алексей Кряжинов
Фото автора 
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßСОЦИУМСОЦИУМ
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ИЗ ПОЧТЫ

В 2021 году была проведена Всероссийская перепись населения. Ее результаты выявили факты, которые вызывают 
определенную тревогу. Хотя с тех пор прошло почти четыре года, но ситуация изменилась мало, и тема убыли населения России, 
включая и чувашей, и русских, остается актуальной.

Согласно статистике чис-
ленность чувашей как в 

самой республике, так и за ее 
пределами в СССР постоянно 
росла и достигла своего мак-
симума в 1989 году. Затем на-
чался обратный процесс. Че-
рез три года представителей 
титульной нации в Чувашии 
насчитывалось 839 тыс. чело-
век, то есть на 18 тыс. меньше, 
чем было в 1989 году. 

Казалось бы, цифра не-
большая, но это уже был тре-
вожный сигнал. В дальней-
шем эта тенденция только 
усилилась. В 2021 году 
осталось всего 685 тыс. 
человек. Это говорит о 
том, что произошло рез-
кое падение численности 
чувашей по сравнению с 
предыдущей переписью 
аж на 130 тысяч человек. 
Построение экстраполя-
ционной кривой показы-
вает, что при сохранении 
подобной тенденции чу-
вашский народ может ис-
чезнуть буквально через 20-
30 лет. 

Вызывает тревогу и то, что в 
целом по России сокращение 
численности чувашей идет 
еще более быстрыми темпа-
ми. Например, снижение их 
численности за последние 11 
лет составило 369 тыс. чело-
век, то есть 25 процентов. Если 
в 2002 году в целом по России 
чувашей насчитывалось 1 млн 
637 тыс. человек, то к 2021 году 
осталось всего 1 млн 067 тыс. 
Вдумайтесь: чувашский народ 
в мирное время за 19 лет поте-
рял более одной трети своей 
численности! И что интерес-
но, за этот же период черке-
сы, тувинцы, каракалпаки, 
буряты, аварцы и некоторые 
другие народы и народности 
прибавили в численности 
15-26 процентов. Это значит, 
что теория о том, что малые 
и средние народы рано или 
поздно вымрут, в корне оши-
бочна. Она опровергается и 
другими фактами.

И русские в целом по стра-

не оказались в таком 
же положении, как и 
чуваши. Если по ито-
гам переписи 1989 
года русских в Россий-
ской Федерации на-
считывалось 120 млн 
человек, к 2002 году 
– 115,9 миллиона, то к 
2021 году осталось все-
го 105,6 млн человек. 
Если учесть миграцию 
людей в РФ после распада 
СССР, этот показатель соста-
вит внушительную цифру. 

После опубликования 
итогов переписи неко-

торые исследователи и ана-
литики по горячим следам 
пытались обосновать падение 
численности чувашей тем, что 
многие в паспорте перестали 
указывать свою националь-
ную принадлежность. Такая 
версия стала популярной, но… 
Как известно, в 1991 году в Рос-
сии отменили пятую графу. Но 
вот какой парадокс: в конце 
90-х годов и в начале 2000-х 
снижение численности чува-
шей было мизерным. 

Конечно, снижение чис-
ленности чувашей, равно как 
и русского народа, частично 
можно объяснить падением 
рождаемости и естественной 
убылью населения. Но анализ 
показывает, что эти факторы 
не являются решающими и 
не оказывают существенного 
влияния на ситуацию в целом. 

Хотелось бы узнать, ка-
кое кардинальное решение, 
кроме тривиальных мер типа 
«призвать через СМИ разви-

вать язык, культуру и обычаи», 
сможет срочнейшим обра-
зом предложить руководство 
страны для сохранения рус-
ского и чувашского народов? 

В связи с этим невольно 
возникает вопрос: а может, 
действительно стоит вер-
нуться к старой практике и 
ввести подобие прежней пя-
той графы в паспорте, чтобы 
указывать национальность? 
Это важно и потому, что в 
последнее время в Россию 
хлынули потоки мигрантов, 
и проблема национальной 
идентичности стала весьма 
актуальной. 

По информации предсе-
дателя СК РФ Александра 
Бастрыкина, в России уже 
насчитывается около 16 мил-
лионов мигрантов. Соответ-
ственно, убыстряющимися 
темпами идет процесс заме-
щения ими коренного населе-
ния. Чувашия в этом плане не 
исключение. На прошедшем в 
прошлом году Чебоксарском 
экономическом форуме было 
предложено привлечь 90 тыс. 
гастарбайтеров из Таджики-
стана. Если они приедут со 
своими семьями, количество 
мигрантов может дойти до 
200-300 тысяч человек. Ка-
жется, это не так уж много, но, 
если учесть темпы убыли чис-
ленности представителей ти-
тульной нации в республике, 
последствия могут оказаться 
непредсказуемыми. 

Клим Данилов, 
профессор Российской 

академии естествознания, 
Чебоксары

Есть повод для тревоги Есть повод для тревоги 

КОММЕНТАРИЙ ЧЛЕНА 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ 
ЧУВАШСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
ВЛАДИМИРА ТЯПКИНА

Автор, безусловно, поднял важную про-
блему. Действительно, в процентном от-
ношении падение численности чувашей 
по сравнению со снижением численности 
представителей титульных наций в сосед-
них республиках: Татарстане, Мордовии, 
Марий Эл – происходит более интенсивно. 
Тем не менее при всем уважении к автору с 
некоторыми его выводами и предложения-
ми вряд ли можно согласиться.
Да, во времена СССР в паспорте суще-

ствовала такая графа. На волне реформ 90-х 
годов ее упразднили. Возможно, поспеши-
ли, но сейчас речь не о том. Мне представля-
ется, что чисто техническое восстановление 
пятой графы вряд ли поможет увеличить 
численность чувашей. Никто не даст гаран-
тий, что, как только вернут эту норму, все 
чуваши сразу же вспомнят об исторических 
корнях и побегут получать отметку в своих 
паспортах. 
К тому же могут возникнуть и сложности 

юридического порядка. Я знаю такой слу-
чай из своей жизненной практики. Это было 
еще в советское время. 
Родился ребенок. Отец – чуваш, мать – 

русская. В паспорте ребенка, когда он до-
стиг 14 лет, сделали отметку «чуваш». По-
том родители разошлись, мать второй раз 
вышла замуж – теперь за русского, и отчим 
усыновил мальчика. И вот встал вопрос: как 
теперь записать его национальность – чу-
ваш или русский? И таких примеров, когда 
могут возникнуть разные коллизии при вос-
становлении пятой графы, можно привести 
немало. 
Нельзя согласиться и с утверждением 

автора, что «развивать язык, культуру и 
обычаи» – это тривиальные меры. По свое-
му опыту знаю, что именно эти меры вкупе 
с другими решениями способствуют разви-
тию самосознания народов. Чуваши, раз-
умеется, не являются исключением.
Думаю, никто не станет спорить, что в 

результате принятых мер в республике в 
последние пять лет стало печататься мно-
го книг, в детских садиках в игровой форме 
начали проводиться занятия по изучению 
чувашского языка, в школах используют 
мультимедийные технологии именно для 
развития культуры, языка – у чувашей за-
метно усилилась гордость за свою нацию. 
Теперь никто не стесняется говорить: «Я 
– чуваш». Наоборот, об этом говорят с гор-
достью. А что касается вопроса миграции, 
который затрагивает автор, то это тема уже 
для отдельного разговора. 

Ñíèæåíèå ÷èñëåííîñòè 
÷óâàøåé, ðàâíî êàê 
è ðóññêîãî íàðîäà, 
÷àñòè÷íî ìîæíî 
îáúÿñíèòü ïàäåíèåì 
ðîæäàåìîñòè è 
åñòåñòâåííîé óáûëüþ 
íàñåëåíèÿ.

Êàêîå êàðäèíàëüíîå 
ðåøåíèå ñìîæåò 
ñðî÷íåéøèì 
îáðàçîì ïðåäëîæèòü 
ðóêîâîäñòâî ñòðàíû äëÿ 
ñîõðàíåíèÿ ðóññêîãî è 
÷óâàøñêîãî íàðîäîâ?
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Война! Какое страшное слово! Кто же думал, что наш народ снова испытает ужасы 
войны, а наши мальчики, мужчины будут рисковать жизнью ради спасения Родины. 
Как и во все времена, в самые сложные для страны моменты, когда решается судьба 
России, русского народа, все люди объединяются, сплачиваются и встают на защиту 
Отчизны. 

Как известно, в последние месяцы допуск 
автотранспорта с грузами гуманитарной 
помощи на передний край в зоне боевых 
действий СВО в целях безопасности резко 
ограничили и даже запретили. Тем не менее 
команде депутата Канашского округа 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Евгения Никитина удалось 
не только прорваться на «передок», 
но и переночевать там. Мы попросили 
Евгения Григорьевича рассказать, как это 
произошло.

Во имя ПобедыВо имя Победы Ночевали Ночевали 
на передовой…на передовой…

Из каждого уголка много-
миллионной страны полно-
водной рекой течет помощь 
от простых людей участникам 
СВО. Тысячи волонтеров до-
ставляют гуманитарные грузы, 
рискуя попасть под обстрел. Из 
далекого от военных действий 
села Шоркистры Урмарского 
округа тоже идет помощь. Уче-
ники Шоркистринской школы 
на уроках труда под руковод-
ством учителя технологии Пе-
тра Викторовича Егорова за-
ливают окопные свечи. Вместе 
с классными руководителями 
ребята пишут письма солдатам. 
В школе организовано вязание 
маскировочных сетей. Ткани 
для них закупаются на собран-
ные жителями деньги.
Днем и вечером неравно-

душные мужчины и женщины 
ежедневно в любую погоду, 
превозмогая усталость после 
работы, бросая домашние дела, 
идут вязать сети, приближая 
Победу. 
Люди в нашем селе сильные 

духом, непоколебимые, с креп-
ким стержнем. Всегда поддер-
жат и помогут в трудную ми-
нуту. В знак признательности 
назовем всех, кто постоянно, 
изо дня в день участвует в вяза-
нии сетей. Прежде всего это ор-
ганизаторы: Петр Васильевич 
Алексеев, заместитель дирек-
тора школы по воспитательной 
работе, Екатерина Сергеевна 
Яковлева, учитель истории и 
обществознания. А также Ека-
терина Аркадьевна Пудрикова, 
Раиса Ивановна Егорова, Зоя 
Николаевна Клименко, Елена 
Степановна Михайлова, Екате-
рина Петровна Слобчинская, 
Надежда Николаевна Филимо-
нова, Наталья Анатольевна Си-
дорова, Людмила Николаевна 
Исаева, Нина Петровна Ивано-
ва, Юлия Петровна Муллина, 
Галина Львовна Семенова, Ве-
нера Константиновна Констан-
тинова, Юлия Александровна 
Топтыгина, Раиса Петровна Ва-
сильева, Зоя Зиновьевна Изо-
симова, Галина Германовна 
Иванова, Зоя Николаевна Со-
фронова, Людмила Петровна 
Александрова, Елена Николаевна Степано-
ва, Елена Георгиевна Егорова, Мария Кли-
мовна Афанасьева, Зинаида Николаевна 
Германова, Елена Игоревна Егорова, Гали-
на Яковлевна Павлова, Любовь Ивановна 
Сергеева, Надежда Николаевна Федорова, 
Николай Петрович Иванов, Елена Алексан-
дровна Дмитриева (1 смена), Татьяна Вале-
рьевна Павлова, семья Андрея Витальеви-
ча и Ирины Николаевны Григорьевых; Зоя 
Михайловна Дмитриева, Валентина Львов-
на Иванова, Наталия Геннадьевна Игнатье-
ва, Владимир Николаевич Иванов, Татьяна 
Германовна Михайлова, Татьяна Юрьевна 
Васильева, Наталья Львовна Кириллова, Га-
лина Львовна Дмитриева, Наталия Петров-
на Михайлова, Алена Львовна Евдокимова, 
семья Елены и Александра Владимирови-
ча Николаевых; Василий Владимирович 
Николаев, Юрий Леонидович Исаев, се-
мья Алексея Валентиновича и Ирины Ми-
хайловны, Дарьи, Александра Федоровых; 
Лера Яковлева, семья Елены Анатольевны, 

Карины Анатольевны и 
Анатолия Петровича Пав-
ловых; Ирина Андреевна 
Сергеева, семья Алексан-
дра Германовича и Татья-
ны Васильевны Алексан-
дровых, Лилия Юрьевна 
Каюкова, Ангелина Вла-
диславовна Александро-
ва (2 смена). Отдельно 
следует отметить Андрея 
Валерьевича Филимоно-
ва, Константина Юрьеви-
ча Петрова, Александра 
Юрьевича Петрова, Ни-
колая Григорьевича Сы-
тина, Валерия Петровича 
Васильева, Николая Льво-
вича Иванова, готовящих 
основу для сетей, свое-
временно и бесперебой-

но доставляющих материал для работы. 
Первоначально сети вязали в сельском 

Доме культуры, затем, с ноября 2024 года, 
продолжили в школе. Ученики в свободное 
от уроков время также стараются оказать 
посильную помощь. 
Каждое поколение чем-то обязано пре-

дыдущему. Мы же обязаны нашему моло-
дому поколению, победителям, живым и 
ушедшим, жизнью. Очень хочется всем нам 
мира, сплоченности на все времена, силы 
духа, чтобы врагам неповадно было пере-
ступать границы нашей Родины. 

Татьяна Павлова, зам. директора по 
УВР МБОУ «Шоркистринская СОШ»

КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР. Предста-
витель аппарата регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Анатолий Григорьев от имени де-
путата Госдумы Анатолия Аксакова побла-
годарил волонтеров с. Шоркистры за по-
мощь и вручил благодарственные письма.

– Я уже забыл, сколько раз отвозил гумпо-
мощь в зону СВО, – сказал Евгений Никитин. 
– Но на этот раз мы специально подгадали, 
чтобы попасть к ребятам-землякам именно в 
День защитника Отечества. Нам это удалось, 
правда, с трудом. Дело в том, что сейчас так 
просто проехать к линии фронта невозможно: 
везде блок-посты. Но мы ухитрились добрать-
ся до пункта назначения окольным путями. 
Ночевали у штурмовиков под Бахмутом, непо-
средственно на передовой.

– Из Канаша мы выехали на двух машинах – 
на большегрузном автомобиле с прицепом и 
на «Газели», – продолжает Евгений Григорье-
вич. – Груз сформировали строго по заявкам. 
Повезли генераторы, тепловые пушки, квад-
роциклы, маскировочные сети, резиновые са-
поги, плащи с защитой от тепловизора и на-
кидки. Последние очень нужны на передовой. 
Как сказали бойцы, наши антитепловизорные 
накидки и плащи очень надежны и не просве-
чивают. Они их очень хвалят.

– Кого из волонтеров вы отметили бы?
– Все трудились не покладая рук, всех не пе-

речислишь. Но все же хочу отметить учащихся 
и педколлектив школ № 9 и № 3, воспитанни-
ков Детского дома творчества и многих-мно-
гих волонтеров.

– Где вам удалось побывать?
– Мы проехали почти по всей линии фронта. 

Надо сказать, у ребят, хотя они, конечно, уста-
ли, настроение боевое. Они нам прямо ска-
зали: «Пока мы не отомстим за гибель ребят, 
пока до конца не добьем эту нечисть, будем 
воевать».

Алексей Кряжинов
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МНЕНИЕЖИЛКОМХОЗ 

Седьмого марта на сайте администрации 
Чебоксар появилось сообщение о «временном 
отключении теплоснабжения в северо-западном 
микрорайоне города Чебоксары». И честное 
признание, что неплановые ремонтные работы 
на участке трубопровода Ø426 мм между домами 
пр. М. Горького, 39 и 49 проводятся в связи с 
аварией на теплотрассе ПАО «Т Плюс».

11 февраля в Эльбарусовском территориальном 
отделе Мариинско-Посадского округа 
состоялось отчетное собрание. На него приехали 
представители округа во главе с В.В. Петровым.

…И вот опять…И вот опять …Мне больно…Мне больно

С 23 часов 6 марта 
теплоснабжение 

было временно при-
остановлено в шести 
домах по пр. М. Горько-
го, в одном – на ул. Эль-
гера, в 12 на ул. Талвира, 
на Сверчкова – в шести, 
Игнатьева – в пяти и на 
Лебедева – в одном.

«На месте работа-
ют экстренные службы 
«Т Плюс», – сообщала 
администрация, – три 
аварийные бригады (15 
сотрудников), четыре 
единицы спецтехники. 
Ситуацию контролиро-
вал лично глава города 
Владимир Доброхотов. 
(Правда, очевидцы го-
ворят, что там его не на-
блюдали.)
А в конце так и напи-

сано: «Просим жителей 
северо-западного ми-
крорайона отнестись с 
пониманием к времен-
ным неудобствам». Что 
должны понять горожа-
не? Может быть, что-то 
особенное, объясняю-
щее, почему аварии ста-
ли частым явлением? 
Во-первых, люди давно 
уже все поняли. И как 
они могут относиться к 
авариям с пониманием? 

«Понимание» отра-
зилось на комментари-
ях жильцов в интернете. 
Например:

«Вторые сутки мы 
без горячей воды и ото-
пления! 30 часов!!! Срок 
подачи якобы пере-
несли на 18 ч!!! Это уже 
просто издательство 
какое-то! Чем думали 
летом???
Если ваш подрядчик 

не вывозит, меняйте 
подрядчика!
Стыд и позор ру-

ководству города!!! 
Это ваш позор и ваше 
лицо!!!»

Между тем тепло лю-
дям обещали подать к 
14 часам 7 марта.

А 6 марта была воз-
обновлена по-

дача энергоресурсов 
на ул. Шумилова в до-
мах № 17 и 19. Этих благ 
цивилизации жильцы 
были временно лишены 
по причине «проведе-
ния ремонтных работ на 
трубопроводе». Ограни-
чения были и из-за ра-
бот на пр. Ленина – «до-
сталось» дому № 6 на 
ул. Привокзальной и 
№ 61 на пр. Ленина.
Далее на сайте ад-

министрации города 
честно перечисляются 
адреса:

«Подача тепла была 
ограничена в домах: 
№ 3, 4, 5, 6 по ул. Сквор-
цова; 1, 1а, 2, 3, 4, 5, 6 по 
ул. Кирова; №№ 1, 1а 3, 
3а, 5, 7, 8, 9, 11, 13 по ул. 
Ахазова; №№ 8, 39, 41, 
43, 45, 47, 47 б, 49, 51 по 
пр. Горького; №№ 13, 13а, 
15а, 17 по ул. Эльгера; 
№№ 5, 7 по ул. Универ-
ситетская; №№ 4, 6, 8, 
10, 12, 14, 16, 20, 22, 28, 30, 
32 по ул. Талвира; №№ 2, 
4, 6, 8 по ул. Сверчкова; 
№ 7б по ул. Лебедева.
С 13:00 была ограни-

чена подача холодной 
воды в домах №№ 18, 
20, 20а (д/с), 28, 30 по ул. 
Ленинского Комсомола; 
№23/25 по Эгерскому 
бульвару; № 13/1 по ул. 
Шумилова».
В августе 2021 года на 

публичных слушаниях в 
администрации Чебок-
сар представителями 
«Т Плюс» были обещаны 
инвестиции и заморозка 
тарифов. На деле люди 
получили рост тарифов 
и аварии на трассах, 
ставшие традицией.

Народу собралось мно-
го. Людям хотелось узнать 
правду о том, что творится 
в отделе, которым руково-
дит специалист от местной 
власти Р.А. Кольцова.
Народ у нас терпели-

вый. Молча и внимательно 
выслушали отчет началь-
ника отдела В.Г. Оливано-
ва. Практически это был 
не отчет, а формальная 
отписка. Потом начались 
выступления заместите-
лей главы округа. Когда 
стала выступать директор 
предприятия МУП ЖКУ 
«Мариинский» Анастасия 
Ромакина, посыпались во-
просы о водоснабжении. 
Оказывается, Р.А. Кольцова 
передала это хозяйство без 
ведома народа этому пред-
приятию. Населению прак-
тически навязали договор 
о сотрудничестве с органи-
зацией.
Люди наши законопос-

лушные. Может, и не отка-
зались бы пользоваться во-
дой по счетчику. Но разве 
это так делается? Кто отве-
тит? Объяснений нет.
Все еще больше завол-

новались после того, как не 
смогли получить вразуми-
тельного ответа на вопрос, 
когда и как образовался 
в поселении ТОС. Сидя-
щие в зале возмутились, 
когда узнали, что ТОС ор-
ганизовали три человека – 
Р.А. Кольцова, Е.Ю. Никитин, 
В.Г. Куракова. Они написали 
устав, выбрали председа-
теля, зарегистрировались. 
Как это можно было допу-
стить? Ни В.В. Петров, ни 
его заместители ничего не 
смогли сказать. Поставлен-
ные вопросы остались без 
ответа. Разве эти господа 
не знают, что источником 
власти является народ? 
И еще один поступок 

Р.А. Кольцовой возмутил 

меня до глубины души. Это 
касается лично меня, и я не 
могу молчать.
Дорогие читатели! Вы 

все знаете, что в Эльбару-
сово строится мемориаль-
ный комплекс в память о 
детях, погибших на пожаре 
5 ноября 1961 года. Многое 
сделано: братская могила с 
поименными гранитными 
памятниками, отреставри-
рован памятник «Стрижи. 
Прерванный полет», бла-
гоустроена территория 
новой школы. Осталось 
достроить часовню и бла-
гоустроить территорию на 
месте сгоревшей школы. 
И все это делалось через 
меня. Потому что депутат 
Госдумы Анатолий Генна-
дьевич Аксаков поручил 
мне контролировать рабо-
ты, ибо это благородное 
дело мы начинали с ним. 
Мы с ним созваниваемся, я 
часто встречаюсь с помощ-
ником Аксакова Федором 
Степановым, рассказываю, 
как обстоят дела. На не-
давней встрече с Федором 
Михайловичем я узнала, 
что купол и крест оплатит 
депутат Аксаков, так дого-
ворились. 
Что я вижу сейчас. 

Р.А. Коль  цова самовольно 
исключила меня из иници-
ативной группы. До конца 
жизни не забуду ее грубый 
окрик: «Старуха уже, сиди 
дома». Теперь руководит 
сама. В инициативной груп-
пе появился Е.Ю. Никитин.
Благоустройство пошло 

по инициативному бюд-
жетированию. Часть денег 
надо было собрать. Народ 
действительно делал по-
жертвования, собирал их 
А.М. Гаврилов, поставил 
ящики для сбора. С благо-
словения митрополита Че-
боксарского и Чувашского 
Савватия ящик был постав-

лен и в церкви Святой Тати-
аны. Насколько мне извест-
но, было собрано 74 тысячи 
рублей и много мелочи, 
на собрании же заявили, 
что 70 тысяч. Куда делись 
четыре тысячи? Кольцо-
ва ответила, что они ушли 
на транспортные расходы. 
Может быть, их просто при-
карманили? Если это прав-
да, то разве можно было 
так поступить с деньгами, 
слезно собранными прихо-
жанами на святое дело? 
Уважаемые читатели! 

Я могу вам доложить, что 
многие добровольно ра-
ботали на строительстве 
комплекса бесплатно, а 
ребята из «Фабрики кам-
ней» – за мизерную плату. 
Например, Валерий Алек-
сеевич Герасимов сколько 
уже времени работает со-
вершенно бесплатно, тратя 
свои силы, время, средства. 
Приезжает в выходные в 
Эльбарусово, к часовне. 
Кстати, мне еле-еле уда-
лось уговорить его принять 
руководство строитель-
ством часовни после смер-
ти С.П. Лукиянова. Чистей-
шей души человек, он ни 
рубля не возьмет из посту-
пающих пожертвований. 
А мне так больно… Часто 

плачу оттого, что на завер-
шающем этапе этого свято-
го, благородного дела по-
явилась Кольцова.

Скоро поступят 4,5 млн 
руб. на благоустройство. 
Я опасаюсь за эту сумму и 
предлагаю создать комиссию 
(без Кольцовой), чтобы кон-
тролировать, куда и как эти 
деньги будут использованы.
После всех этих проде-

лок возмущенные жители 
обратились с жалобой в 
прокуратуру:  должен же 
кто-то защищать народ от 
произвола чиновников.
Что ответит прокурату-

ра? Ждем.
От имени жителей 
и по их просьбе – 
Полина Иванова, 

Эльбарусово
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Подарок ветерану

Благодарственное 
письмо молодому 
активисту

В праздничные дни

Центр для старшего поколения

Картины посвящаются женщинам

В День защитников Отечества 
активисты партии в Порецком 
округе навестили в с. Анастасово 
участника Великой Отечественной 
войны Николая Григорьевича 
Курышина.

Дни накануне 23 февраля у канашских 
депутатов от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ Маргариты Даниловой, Сергея 
Иванова, Евгения Никитина были насыщенными.

В Алатыре в рамках 
национального проекта «Семья» 
открылся Центр общения 
старшего поколения. На 
мероприятии были официально 
закреплены отношения 
Социального фонда России 
в Чувашии с администрацией 
Алатырского округа, 
Краеведческим музеем города и 
Межмуниципальным отделом МВД 
России «Алатырский».

В Канашском краеведческом музее 
открылась персональная выставка 
члена партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, председателя 
ВОИ Канашского округа Анатолия 
Семенова. 

Председатель Избирательной комиссии 
Чувашии Геннадий Федоров вручил 
благодарственное письмо молодому члену 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Ивану Кузьмину.

Евгений Никитин в оче-
редной раз отправился с 
гуманитарным грузом на 
передовую, чтобы успеть 
доставить его бойцам СВО 
к празднику.
Маргарита Данилова 

вместе с коллегами по Со-
бранию депутатов Канаш-
ского округа приняла уча-
стие в возложении цветов 
к Вечному огню на цен-
тральной площади города.
С е р г е й 

И в а н о в 
у ч а с т в о -
вал в това-
рищеском 
матче по 
волейболу, 
приурочен-
ном к Дню 
защитника 
Отечества 
в д. Новые 
А ч а к а с ы . 
У ч а с т н и -
ки турнира 
продемон-
с т р и р о -
вали на-
с т о я щ е е 
м а с т е р -
ство, про-
явили ко-
м а н д н ы й 
дух. Побе-
дители по-
лучили за-
служенные 
кубки и па-
мятные по-
дарки, из-

готовленные из массива 
дуба самим депутатом.
В офисе местного от-

деления партии в Канаше 
прошел ежегодный шах-
матно-шашечный турнир 
среди членов партии. Ком-
петентное жюри выявило 
лучших игроков, занявших 
призовые места. Участни-
ки турнира были награж-
дены грамотами и неболь-
шими подарками.

Николая Григорьевича призвали в ар-
мию в октябре 1944 года, ему тогда было 
17 лет. Сначала он служил в 53-м учебном 
стрелковом полку. Участвовал в боях в со-
ставе 3-го Украинского фронта. Победу 
встретил в Будапеште. Но домой смог вер-
нуться только осенью 1951 года в звании 
младшего сержанта.
Председатель местного отделения пар-

тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Порецком округе Алексей Салдаев по-
здравил ветерана Великой Отечественной 
войны с праздником, пожелал здоровья и 
вручил подарок.

И в а н 
К у з ь м и н 
– один из 
самых ак-
тивных мо-
лодых чле-
нов партии. 
Он прошел 
отбор и 
представ-
ляет Чу-
вашию на 
и то говом 
Межреги -
ональном 

слете молодежи СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Кроме 
того, Иван вошел в ТОП-80 финалистов 2-го сезо-
на федерального проекта «Политшкола Молодежи 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ», который собрал более 
450 участников со всей страны, он активный участник 
мероприятий, проводимых партией. Член Молодеж-
ной избирательной комиссии Чувашии, работает учи-
телем обществознания и истории в Тренькасинской 
школе им. Героя Российской Федерации Д.В. Семено-
ва.

Анатолий Семенов живет в с. Кали-
новка, в округе его знают как умелого 
садовода. Другим его увлечением явля-
ется творчество. 
Неутомимый энту-
зиаст создал в селе 
уникальный парк и 
оформил его свои-
ми скульптурными 
композициями. А 
живописью он ув-
лекся уже в зрелом 
возрасте.
Друзья художни-

ка также предста-
вили на выставке 
свои картины. Де-
путат Канашского 
округа от партии 

Сергей Иванов произнес в честь худож-
ника поздравительную речь.
С удовольствием осмотрели картины 

председатель местного отделения пар-
тии в Канаше Надежда Каргина и другие 
активисты.
Анатолий Семенов приурочил откры-

тие выставки к Международному жен-
скому дню и посвятил свои картины пре-
красной половине человечества.

– Появление такого Центра – очень 
нужное и полезное начинание, – про-
комментировала событие присутство-
вавшая на церемонии открытия Ольга 
Фунтикова, помощник депутата Госду-
мы Анатолия Аксакова. – Здесь людям 

старшего поколения можно будет 
участвовать во встречах с представи-
телями администрации, МВД, кроме 
того, сам фонд сможет напрямую доно-
сить до граждан старшего поколения 
информацию о социальных льготах, 
пенсионных выплатах. И наконец, это 
просто место, где можно найти едино-
мышленников, проводить творческие 
встречи и мастер-классы, просто об-
щаться. Имеются также мини-библио-
тека и компьютерный уголок – все для 
удобства граждан.
Очень ярко в торжественной ча-

сти праздника выступил хор «Родник» 
Алатырского комплексного Центра со-
циального обслуживания населения, 
коллектив исполнил песни о родном 
городе и русские народные песни.
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УСПЕХ 

ПРОИСШЕСТВИЯ 

ПРОЕКТЫ 

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

Дороги отремонтируют Дороги отремонтируют 
к Дню республикик Дню республики

Анастасия Красильникова Анастасия Красильникова 
– серебряный призер – серебряный призер 

Обошлось Обошлось 
без пострадавшихбез пострадавших

В 2024 году с разными видами кибермошенничества 
сталкивались 34% граждан, принявших участие 
в опросе Банка России. При этом 9% из тех, кто 
контактировал со злоумышленниками, лишились денег.

В Чебоксарах нетрезвый мужчина, управляя «Лада 
Ларгус», влетел в остановку общественного транспорта, 
полностью разрушив конструкцию, сообщает 
Управление МВД России по городу Чебоксары. По 
счастливой случайности в ДТП никто не пострадал.

В этом году в рамках реализации нового национального проекта 
«Инфраструктура для жизни» будет проведен ремонт подъездных 
дорог к Ядрину. Ремонтные работы запланированы на участке 
протяженностью порядка 11 км региональной автодороги Никольское 
– Ядрин – Калинино, проходящей через Ядринский округ.

Супруги из Чебоксар перечислили мошенникам 7 млн 800 тыс. рублей. 
Они отправили свои накопления на несуществующий «безопасный» 
счет и едва не лишились единственного жилья.

Аферисты используют Аферисты используют 
современные технологиисовременные технологии

Общий объем финансирования составит порядка 140 млн руб., при этом 
99% средств выделяется из федерального бюджета.
В настоящий момент объект на стадии контрактации, а весь комплекс ра-

бот должен быть завершен до Дня республики, 24 июня. 

О том, что стали жертвами мошен-
ников, пенсионеры поняли спустя 
месяц после первого телефонного 
звонка аферистов. В конце января 
76-летнему мужчине позвонили в 
мессенджере якобы из пенсионно-
го фонда и предложили пересчитать 
положенные ему выплаты. Разговор 
был настолько длительным, что, устав 
слушать звонившего, пенсионер на-
звал запрашиваемый номер СНИЛС. 
Неизвестный убедил его, что теперь 
он сможет отправить в электронном 
виде документы для перерасчета 
пенсионных выплат.
Спустя полчаса потерпевшему по-

звонил «представитель банковского 
учреждения» и сообщил, что мошен-
ники сняли все денежные средства 
супругов, имеющиеся на сберега-
тельном счете, и предложил помощь 
в возврате утраченных средств. Сле-
дуя указаниям звонивших, пенсио-
неры обналичили свои нако-
пления и через банкоматы, 
установленные в различных 
торговых центрах города, от-
правили преступникам 7 млн 
800 тыс. рублей.
Когда злоумышленники 

начали убеждать супругов 
в необходимости фиктивно 
продать единственную квар-
тиру, они догадались, что 
почти месяц были на крючке 
у телефонных мошенников.
Потерпевший рассказал, 

что на сайтах официальных 
ведомств, которые называли 
звонившие, он перепроверял 
называемые злоумышленни-
ками фамилии. Эти данные и 

номера телефонов, с которых посту-
пали звонки, совпадали, что свиде-
тельствует об использовании афери-
стами современных технологий.

3 марта около 12 часов 
30 минут в Чебоксарах в 
остановку общественного 
транспорта «Улица Акаде-
мика Королева» возле дома 
№ 62 по улице Гражданской 
въехал автомобиль «Лада 
Ларгус». Лишь по счаст-
ливой случайности ни-
кто не пострадал – лю-
дей на остановке в этот 
момент не было. 
Прибывшие на место 

происшествия сотруд-
ники Госавтоинспекции 
установили, что маши-
ной управлял 40-летний 
временно не работаю-
щий чебоксарец, нахо-
дившийся в состоянии 
алкогольного опьянения. 
Прибор показал наличие 
спирта в парах выдыха-
емого им воздуха 0,873 
мг/л. «Товарищ» пояснил, 
что выпил с друзьями и 
решил самостоятельно 
добраться до дома на 
арендованном автомо-
биле, который собирался 
выкупить.

Составлен администра-
тивный материал по статье 
12.8 КоАП РФ (управление 
транспортным средством в 
состоянии опьянения).

Воспитанница Спортив-
ной школы олимпийского 
резерва № 3 Анастасия Кра-
сильникова выиграла сере-
бряную медаль ПСБ чем-
пионата России по легкой 
атлетике в помещении, ко-
торый проходил на базе 
легкоатлетическо-футболь-
ного комплекса ЦСКА в 
Москве. В соревнованиях 
приняли участие более 700 
спортсменов из Москвы и 
Беларуси.
На протяжении трех со-

ревновательных дней атле-
ты боролись 
за награды 
в спринтер-
ских дисци-
плинах на 
60, 200 и 400 
м, средних 
и длинных 
дистанциях 
на 800, 1500, 
3000, 5000 м, 
в барьерном 
беге на 60 
м, эстафетах, 
технических 
дисципли -
нах – пры-
жок в высо-
ту, прыжок 

с шестом, прыжок в длину, 
тройной прыжок, толкание 
ядра и многоборье.
Анастасия расположи-

лась на второй строчке тур-
нирной таблицы в беге на 
3000 м, преодолев дистан-
цию за 8 мин. 48,45 сек. На 
вершине пьедестала почета 
оказалась Светлана Аплач-
кина из Воронежской обла-
сти – 8 мин. 48,44 сек. Третье 
место заняла Мария Ерма-
кова из Новосибирской об-
ласти – 8 мин. 54,30 сек.

Êñòàòè
Â ýòîì ãîäó 
ßäðèíñêèé îêðóã 
ñòàíåò öåíòðàëü-
íîé ïëîùàäêîé 
ïðàçäíîâàíèÿ Äíÿ 
ðåñïóáëèêè ñðåäè 
ìóíèöèïàëüíûõ 
îêðóãîâ.

Ïîëèöåéñêèå 
íàïîìèíàþò
Â Ñîòðóäíèêè áàíêîâ, 
ïðàâîîõðàíèòåëüíûõ îðãàíîâ 
èëè äðóãèõ ãîñóäàðñòâåííûõ 
âåäîìñòâ íèêîãäà íå ïîçâîíÿò 
÷åðåç ìåññåíäæåðû, íå ïîïðîñÿò 
íàçâàòü äàííûå êàêèõ-ëèáî 
äîêóìåíòîâ, ïàðîëè è êîäû äîñòóïà, 
ïîñòóïèâøèå íà òåëåôîí, ïåðåâåñòè 
äåíüãè íà êàêîé-ëèáî ñ÷åò è òåì 
áîëåå ïîëó÷èòü êðåäèò. Òàêèå 
òðåáîâàíèÿ ïðåäúÿâëÿþò òîëüêî 
ïðåñòóïíèêè.
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ПО СУТИ ДЕЛА

Милые дамы Милые дамы 
принимали поздравленияпринимали поздравления

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27; 
8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной – с 9:00 до 17:00 
ежедневно, кроме субботы и воскресенья
Приходите с вопросами, проблемами, предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30, 
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ 

Общественная приемная 
депутата Госдумы Российской 

Федерации АКСАКОВА 
АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Чувашии

ТВОРИ ДОБРО

Они хотят домой
Публикуя фото собак и коротко рассказывая о них, мы очень надеемся на 
добрых людей, способных дать бедолагам дом и заботу. Мы знаем, что они в 
долгу не останутся.

1 Добрый Тобби 
Спокойный и послуш-

ный мальчик. Очень доб-
родушный! 

Привит, обработан.

2, 3 Щенки, 3 месяца
Забавные, дружелюб-

ные, игривые красавцы. 
Они совсем еще дети – в 
том возрасте, когда все ко-
манды учатся за один день.

Привиты и обработаны.

4 Лапочка Марк    
Невероятно обходи-

тельный щенок, милое соз-
дание. Ляжет рядышком, 
вы встанете – и он сразу 

вскочит и побежит за вами. 
Настоящий компаньон. 

Обработан, привит.

5 Красавчик Чижик, 
чуть больше года    

Трехцветный мальчик. 
Очень сообразительный, 
но немного пугливый и не-
доверчивый, зато отлично 

ладящий с другими соба-
ками и кошками. Ему иде-
ально подойдет вариант 
второй собаки в семью и 
хозяева, которые с терпе-
нием и пониманием от-
несутся к его адаптации и 

привыканию. Но когда он 
раскроется и поймет, что 
это его люди, преданней 
собаки не будет! 

Шикарный, статный, 
среднего размера. Здоров, 
обработан, привит. 

Все собаки здоровы, привиты, стерилизованы. 
Выставки проводятся каждую субботу в ТРЦ «Каскад», цокольный 
этаж, нижняя парковка, с 10.30 до 16.00.

В ПРАЗДНИК

Хорошее начинание 
с нехорошими 
последствиями
Стали известны подробности отравления в 
Кугесьском лицее. О них сообщило территориальное 
Управление Роспотребнадзора.

Напомним, в последнее вре-
мя произошло несколько слу-
чаев отравления детей в школь-
ных столовых. Чем там питаются 
дети? Тем, что поставляют из-
вестные организации, получив-
шие в аутсорсинг организацию 
школьного питания. Организу-
ют они его как умеют. А иногда 
умеют так, как, например, в Ку-
гесьском лицее.

Роспотребнадзор устано-
вил, что в этом учебном заве-
дении зарегистрировано 53 
случая заболевания острыми 
кишечными инфекциями, в том 
числе среди детей – 48 случа-
ев, среди взрослых – пять. При 
лабораторном исследовании у 
49 пострадавших, в числе кото-
рых 44 ученика и пятеро взрос-
лых, два повара, два кухонных 
работника, уборщик столовой, 
выделены РНК норовируса вто-
рого типа. Госпитализированы 
четыре человека, все – дети до 
17 лет. Они попали в инфекцион-
ный стационар детской респу-
бликанской больницы и затем 
были выписаны с выздоровле-
нием. Остальные 44 ребенка и 
один взрослый с заболеванием 
легкой степени тяжести и четы-
ре носителя вируса лечились 
амбулаторно. Анализы девяти 
человек отправлены для иссле-
дования в Москву.

В связи с регистрацией 
острой кишечной инфекции в 
Кугесьском лицее проводит-
ся санитарно-эпидемиологи-
ческое расследование. В его 
рамках для лабораторного ис-
следования отобраны пробы 
окружающей среды и пищевых 
продуктов, суточные пробы во-
допроводной и бутилирован-

ной питьевой воды, дезинфи-
цирующих средств.

Дети, само собой, в школу не 
ходили.

На вопрос «кто виноват?» от-
вета пока нет, но кое-какие вы-
воды сделать можно. Хочется 
надеяться, что все точки над «i» 
будут расставлены, а виновные 
привлечены к ответственности, 
причем не в виде какого-нибудь 
предписания или замечания.

А организацией питания в 
Кугесьском лицее занимает-
ся ООО «Центр», в отношении 
фирмы принято решение о вре-
менном запрете деятельности 
– об этом свидетельствует один 
из протоколов внеочередного 
расширенного заседания са-
нитарно-противоэпидемиче-
ской комиссии Чебоксарского 
округа, проведенного по факту 
заболевания лицеистов. Име-
ется и протокол об админи-
стративном правонарушении 
Кугесьского лицея – штраф в 
размере 30 тыс. руб. Решением 
Чебоксарского районного суда 
10 февраля деятельность пище-
блока Кугесьского лицея была 
приостановлена на 25 суток.
Безусловно, передача ор-

ганизации школьного питания 
на аутсорсинг – дело выгодное. 
В этом случае руководство 
школ занимается учебным 
процессом, не отвлекаясь на 
другие потребности. Но у нас 
из благих начинаний вытекают 
зачастую далеко не благие по-
следствия. С чем связано это 
нехорошее явление? Думает-
ся, нужна детальная проверка 
каждого предприятия, занима-
ющегося организацией школь-
ного питания. 

Депутат Госсовета Чува-
шии от партии СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Семенов, не-
смотря на плотный график, 
успел в родном Новочебок-
сарске везде. Он поздравил 
с праздником членов фитнес-
клуба «Шоколад», где также 
занимаются жены, матери и 
подруги участников СВО, и 
участниц праздничного вече-
ра, который прошел в ДК «Хи-
мик».

С праздником 8 Марта женщин-во-
лонтеров Ильинского и Большесун-

дырского территориальных отделов, кото-
рые своим бескорыстным и ежедневным 
трудом приближают победу, поздравили 
председатель местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Евгений Углев, предприниматель Герман 
Леонтьев, участник СВО Сергей Голицын и 
Николай Илларионов. 
Они вручили наиболее отличившимся 

женщинам благодарственные письма за 
подписью депутата Госдумы Анатолия Ак-
сакова.

Председатель местного отделения партии в 
Канаше Екатерина Иванова и депутат Канаш-

ского округа Сергей Иванов поздравили женщин 
с их весенним праздником. Первой они посетили 
Зою Алексеевну Сергееву, ветерана дошкольного 
образования.

Затем отправились к Розе Алексеевне Сергеевой, 
учительнице начальных классов. Ее опыт и предан-
ность профессии достойны огромного уважения. 
За годы работы она воспитала не одно поколение 
школьников, заложив в них фундамент знаний.

И наконец, поздравили Валентину Осиповну 
Иванову, учительницу русского языка и литературы. 
Валентина Осиповна – настоящий профессионал 
своего дела, умеющий увлечь ребят красотой род-
ного языка и силой литературного слова. Ее уроки 
оставили яркий след в жизни учеников. Встреча с 
ней была проникнута уважением к ее многолетне-
му труду и заслугам.

1 2 3 54


